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VACINA: VAGAS ACABAM RAPIDAMENTE
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FALSA MÉDICA QUE 
APLICAVA BOTOX E 
FAZIA LIPO É PRESA

Uma carta assinada por seis entidades que 
representam o setor metroferroviário no Bra-
sil foi enviada ao governador Mauro Mendes, 
afirmando que a decisão de trocar o VLT pelo 
BRT foi "equivocada e preocupante". Segundo 
as entidades, o governo não teria apresentado 
estudos técnicos suficientes para justificar a 
mudança anunciada no dia 21 de dezembro de 
2020. O grupo solicita ainda um amplo debate 
sobre a decisão Pág. 4

O portal de vacina-
ção da Prefeitura de 
Cuiabá entrou no ar 
nesta quinta-fei-
ra (21) e, em poucas 
horas, as mil vagas 
diárias para receber 
a vacina se esgota-
ram. Nesta primeira 
fase, apenas traba-
lhadores da saúde 
que estão na linha de 
frente da pandemia 
serão vacinados. Uma 
estrutura foi montada 
no Centro de Eventos 
do Pantanal para dar 
inicio à campanha e 
222 profissionais fo-
ram vacinados nesta 
quinta Pág. 5

ENTIDADES DIZEM QUE
BRT É UM EQUÍVOCO

Vetada, isenção de aposentados 
pode parar no Supremo Tribunal

Pág. 4

Pág. 3

Representantes dos transporta-
dores de carga em Mato Gros-
so garantem que a classe não 
irá aderir à greve prevista para 
acontecer no dia 1º de fevereiro 
em todo o Brasil. Um dos moti-
vos é o início da colheita da safra 
de soja 2020/21. O movimento 
pode acontecer, após o setor se 
queixar com relação ao reajuste 
da tabela do frete, em 2,51% pelo 
governo federal, autorizado pela 
Agência Nacional de Transporte 
Terrestres (ANTT) 

CAMINHÕES
NÃO IRÃO 
PARAR EM
FEVEREIRO

Gilberto Leite
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Dependência global

EDITORIAL

unca antes foi tão necessário 
para o Brasil manter boas 
relações com a China quanto 

agora. Estamos profundamente de-
pendentes do dragão asiático para 
conseguir levar à frente o programa 
de imunização contra a covid-19, 
já que os insumos básicos para pro-
dução da vacina só são fabricados 
pelos chineses. As poucas doses que 
foram disponibilizadas até agora 
sequer são suficientes para aten-
der aos trabalhadores da saúde 
que estão diariamente na linha 
de frente do combate à pandemia. 
Por isso, é primordial que o Bra-
sil coloque em atividade suas fá-
bricas de vacina, já instaladas no 
Butantan e na Fiocruz. 

Na última terça-feira, a Anvisa 
concluiu o processo de análise da 
documentação do pedido de autori-
zação para uso de mais 4,8 milhões 
de doses da Coronavac produzidas 
no Butantan a partir de insumos 
vindos da China. Só que o material 
disponível no Brasil para a produção 
de imunizantes já foi praticamente 
todo consumido, segundo disse o 
presidente do Instituto Butantan, 
Dimas Covas. Enquanto isso, o País 
continua sem saber quando a maté-
ria-prima irá chegar.

Covas informou que há 5,4 mil li-
tros de insumos para a produção de 
vacinas prontos na China, suficien-
tes para produzir outras 5 milhões 

de doses da Coronavac. O transporte 
dessa matéria-prima ainda depen-
de de uma intervenção do governo 
federal junto a Pequim, o que está 
travado por motivos alhures. 

Preocupados com a situação, um 
grupo de 15 governadores, entre os 
quais está Mauro Mendes (DEM), 
enviou uma carta ao presidente Jair 
Bolsonaro (sem partido) pedindo 
mais agilidade do governo federal 
na condução das negociações, já que 
a embaixada chinesa informou que 
o diálogo sequer foi iniciado pelas 
autoridades brasileiras.

A China certamente sabe que a 
importância do Brasil na relação 
bilateral é grande e sabe também 
que governos são provisórios, passí-
veis de mudanças tanto no ponto de 
vista como na condução da política 
externa de uma forma geral. Espe-
ra-se que essa ‘trava’ nos insumos 
para produção de vacinas no Brasil 
não tenha razões políticas. Ainda 
assim, é prudente lembrar que as 
relações entre nossos países devem 
ser mantidas em um clima amisto-
so, ao contrário do que têm feito as 
autoridades brasileiras.

A vacina é, hoje, a única arma que 
temos contra o novo coronavírus. 
Perder uma guerra por falta de ar-
mas é uma vergonha pela qual não 
precisamos passar. Não podemos 
deixar que ideologia fique à frente 
das vidas humanas. 

N

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
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Notícias falsas compartilhadas pelas redes 
sociais podem prejudicar a batalha contra o novo 
coronavírus. O Ministério da Saúde disponibiliza 
uma página na internet - saude.gov.br/fakenewsco-
ronavirus - para destruir mitos e curas milagrosas. 
Verifique sempre! Lembre-se: combater o vírus é 
uma responsabilidade de todos nós.

FIQUE ATENTO!

APOIO:

Gilson Nunes (*)

Elas acabaram de chegar. Se-
rão consumidas em conta-gotas. 
Aplicação lenta, uma por uma. 
São as vacinas da esperança. 
O mundo começa a sonhar por 
melhores dias, e passar a ter uma 
vida normal. As vacinas podem ser 
o sonho de todos e para todos, se tor-
nando realidade.

Que essas vacinas sejam de fato o 
resultado de muitas orações. Que os 
clamores sofridos principalmente das fa-
mílias que perderam seus entes queridos, 
amenizem tanta dor.

As tão esperadas vacinas chegam com 
a responsabilidade de salvar todo o plane-
ta. Oh senhor pai, todo poderoso, criador 
do céu e da terra, que assim seja e que 
assim se faça. Antes porém precisamos 
pensar com um pouco mais de serenidade.

As vacinas são o alivio de muitas 
apreensões. Principalmente das que não 
provocam dores: ansiedade, medo, incer-
tezas e depressão. Longe de pensar que 
estou querendo jogar farinha no ventilador. 
Entretanto, fazer valer as recomendações 
contra o Covid-19, mesmo depois de ter 
tomado a vacina, é salutar e inteligente.

É sempre bom lembrar que “Com essa 
insana pandemia, todo cuidado pé pouco”. 
Não dá pra confiar de cara. Ainda estamos 
sem lenço e sem documentos que garan-
tam a sua eficiência e sua eficácia. Não 
obstante, só o fato de pensar que elas 
podem ser a arma capaz de frear, e, quem 
sabe, acabar com a pandemia, já alivia a 
alma. Vamos acreditar, desacreditando 
que elas serão o “milagre dos peixes”.

Além das recomendações das mu-
danças de atitudes da sociedade contra 
o Covid-19, a sociedade também vai ter 
que se acostumar, ou se adaptar para 
outras formas de vida. A expressão “De-

livery”, veio pra ficar, assim como o 
trabalho “off home”, também. Aos 
poucos os costumes começam a 
modificar o comportamento da 
sociedade. Muitas coisas irão 
melhorar: o trânsito de automó-
veis nas ruas, as despesas com 

ônibus circulares do trabalho pra 
casa e vice-versa.
Outros comportamentos já estão em 

prática, bem como outros virão. O mundo 
é outro. Nós não somos os mesmos.

O mundo percebeu que felicidade é o 
resultado de uma vida saudável, acon-
chegante. A realidade sobre a vida das 
pessoas hão de se tornar o melhor bem 
estar do prazer pessoal.

As cabeças uns dos outros estarão 
voltadas para uma fé em Deus que até 
então não passava de uma simples Fé. 
Mãos dadas, confraternização, solidarie-
dade, compaixão, serão os antídotos de 
uma nova era que se inicia. Se, por razões 
inexplicáveis, a guerra entre os países tem 
o poder de uni-las, essa ideologia macabra 
se desfaz.

O Século XXI mostrou a sua cara. 
Quantos ouvidos ouviram a expressão 
“puxa vida em leno século XX! Estamos 
vendo isso ou aquilo?” Era como se parte 
da sociedade mundial estivessem tratan-
do o seu semelhante como um desligado 
da visa, ou ignorando a sua filosofia de 
vida, pelo fato de que o seu conheci-
mento era pífio. Quanta arrogância dos 
privilegiados.

Que as vacinas sejam a solução não 
apenas da cura da pandemia, mas tam-
bém, de forma de pensar dos poderosos. 
Quem nasceu para governar, não tem o 
direito de ter somente um coração, somen-
te uma vontade, mas sim, a obrigação de 
ter pra ter, mas sim, de ter, pra ter, pra dar. 

GILSON NUNES é jornalista.

As tão esperadas vacinas

Antero Paes de Barros (*)

O presidente Jair Bolsonaro não 
tem mais condições de liderar o 
país. E foi ele mesmo quem criou 
essa situação de isolamento na-
cional e internacional, com graves 
consequências para a população, 
sendo a maior delas a aceleração no 
número de mortes.

Sim, Bolsonaro é o responsável pela crise 
ter aumentado, pelo aumento no número de 
casos e pelo aumento vertiginoso no núme-
ro de mortes, por causa da covid. Ele é o 
maior aliado do vírus em território nacional. 
Sempre debochou da doença, chamando-a 
inicialmente de gripezinha e mesmo agora, 
depois das mais de 210 mil mortes, continua 
agindo no picadeiro de forma a dificultar a 
situação de volta à normalidade do país.

Bolsonaro não tem nenhuma coerência. 
Seguidamente vem cometendo crimes ao 
receitar e recomendar a utilização da hi-
droxicloroquina, remédio que o mundo já 
atestou que não faz nenhum combate ao 
coronavírus.

Mas o presidente continua tentando im-
por a sua utilização. A Procuradoria Geral 
da República já perdeu a hora de mandar 
investigar os motivos que levaram Bolsonaro 
a fazer o Brasil gastar mais de R$ 300 mi-
lhões para a produção e distribuição de um 
remédio que não faz nenhum efeito contra 
a covid-19. Crime contra a saúde, crime 
contra a economia. Existe alguém ganhando 
com isso?

Na semana passada, com os cidadãos 
amazonenses morrendo por asfixia, por 
falta de oxigênio, Bolsonaro mandou o seu 
ministro da saúde, General Pazuello, para 
tentar impor a utilização preventiva da hi-
droxicloroquina como tratamento precoce e 
comprovadamente ineficaz.

A incompetência do governo brasileiro 
é tamanha que até o ditador venezuelano 
Nicolas Maduro apiedou-se do povo ama-
zonense e mandou a sua contribuição à 
população com carregamentos de cilindros 
de oxigênio.

Um gesto que se não resolve todos os 
problemas de Manaus serve para aumentar 
os do presidente Bolsonaro, a esta altura, 
completamente perdido e vítima das tramas 
que ele mesmo articulou.

Bolsonaro tem que ser afastado urgen-
temente. Rodrigo Maia precisa dar início 
ao processo de impeachment. O Brasil não 
suportará esperar pelo novo presidente da 
Câmara dos Deputados. Bolsonaro está 
isolado e o Brasil, como consequência, 
isolando-se.

Graças ao governador João Dória, de 
São Paulo, um sopro de esperança existe 
desde domingo. Mas a nossa situação 
continua muito frágil e por culpa exclusiva-

mente deste governo incapaz de Jair 
Bolsonaro.

Bolsonaro e seu ministro das 
Relações Exteriores usou e abusou 
de críticas aos chineses, fazendo 
blaque com a vacina chinesa e 
dizendo que o Brasil apostava 

mesmo na de Oxford. Resultado: 
a Anvisa atestou a eficiência da Co-

ronavac – vitória de Dória e derrota de 
Bolsonaro – e a China paralisou a entrega 
de produtos primários para que possam ser 
fabricadas as vacinas de Oxford e da própria 
Coronavac, no Brasil.

Bolsonaro criticou publicamente a vaci-
na da Pfizer e disse que ela, a Pfizer, fazia 
exigências descabidas ao Brasil, por isso 
não se interessou por sua compra. Até o mo-
mento a russa Sputinik não consegue iniciar 
um processo para ser aceita no Brasil. A de 
Oxford depende de produtos primários chi-
neses e não há boa vontade em entregá-los.

Resta, portanto, a esperança de que, 
com mais habilidade, Doria consiga para o 
Butantan, os produtos chineses para não pa-
rar a produção. Enquanto isso, os hospitais 
vão enchendo e os brasileiros morrendo e 
o Congresso não tem coragem de interditar 
este mandato desastroso de Jair Bolsonaro.

Bolsonaro isolou o Brasil. Até o final de 
semana passada continuava dando razão a 
Trump, dizendo sem nenhuma prova que a 
eleição americana foi fraudada. Com certe-
za não contará com a boa vontade dos que 
passam a governar os Estados Unidos a 
partir deste 20 de janeiro.

Bolsonaro abriu crise com a Europa, espe-
cialmente com a França e, por culpa dele, o 
Brasil e todos os países do Mercosul perderam 
um tratado com a Europa que poderia melho-
rar a vida de todos os países do Mercosul.

Agora vem o troco da China, mostrando 
claramente que nessas relações globais, 
o Brasil é que precisa tratar bem os seus 
parceiros, principalmente os mais fortes.

Outras autoridades brasileiras estão 
tentando resolver o problema. João Doria, 
governador de São Paulo, tem atuado para 
ajudar nesse sentido. Rodrigo Maia, o pre-
sidente da Câmara dos Deputados, que já 
fez contato com a embaixada da China para 
encaminhar o problema. E o vice-presidente 
Mourão, que diz ter boas relações com o vice 
chinês, também se dispôs a ajudar.

Enciumado e isolado, Bolsonaro não 
dá o braço a torcer e dificulta quem quer e 
pode ajudar.

Isso tudo é mais que suficiente para acio-
nar o mecanismo do impeachment. O Brasil 
já não tem presidente. Que venha Mourão; 
o remédio constitucional.

ANTERO PAES DE BARROS é advogado e 
jornalista. Foi vereador, deputado constituinte 
e senador da República.

Mourão deve assumir
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Prevista para ter início no dia 1º de fevereiro, sem previsão de término, o movimento não será aderido pela classe em Mato Grosso  

Priscilla Silva 

O comunicado de isen-
ção da taxa de importa-
ção para pneus impor-
tados pelo Brasil ocorre 
em meio a uma ameaça 
de nova greve dos cami-
nhoneiros. Representan-
tes dos transportadores 
de carga em Mato Grosso 
já afirmaram que a classe 
não irá aderir ao movi-
mento. Um dos motivos 
é o início da colheita da 
safra de soja, temporada 
2020/21. 

“Temos contratos fei-
tos a mais de 20 anos, 
não podemos falhar ago-
ra na colheita, que é um 
momento crucial da safra. 
Entendemos que a clas-
se está em dificuldade, 
mas esse não é momen-
to para uma paralisação 
e também há a covid-19 
e temos que respeitar as 
vidas”, argumenta Edgar 
Augusto Lauri, presidente 
da Associação de Proprie-
tários de Caminhões e 
Transportadores de Car-
gas de Tangará da Serra, 
que responde por mais de 
2 mil profissionais.

A nova paralisação 
dos caminhoneiros está 
prevista para ter início 
no dia 1º de fevereiro, 
sem previsão de término. 
O Conselho Nacional do 
Transporte Rodoviário 
de Cargas (CNTRC), que 
está à frente da mobiliza-
ção, já reiterou a intenção 
da greve caso a pauta da 
classe não seja debatida. 
Uma das queixas é com 
relação ao reajuste da 
tabela do frete em 2,51% 
pelo governo federal. A 
decisão, publicada no Di-
ário Oficial, é um cumpri-
mento da política de rea-
justes criada no governo 
Michel Temer, em 2018, 

durante a greve dos cami-
nhoneiros. 

O ajuste na tabela foi 
autorizado pela Agência 
Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT). O per-
centual levou em conside-
ração a inflação medida 
pelo índice de preços ao 
consumidor amplo (IPCA) 
e o preço do diesel. Entre-
tanto, representantes dos 
caminhoneiros questio-
naram o fato de o cálcu-
lo não incluir os ajustes 
ocorridos nos insumos, 
como os pneus. 

“Acho que essa ameaça 
de greve tenha contribuí-
do para a aprovação dessa 
medida [tarifa zero para 
pneus]. Porém, mesmo 
que ocorra a greve em ou-
tros estados, Mato Grosso 
e Goiás, por exemplo, não 
irão aderir. Estamos em 
um período de safra, em 
plena colheita e não vai 
ter greve. Não podemos 
parar nesse período do 
ano, pois se fizermos isso 
daríamos um tiro no pé. 
Precisamos que a colhei-
ta seja feita da melhor 
maneira possível para 
termos trabalho no res-
tante do ano”, aponta Ale-
xandre Schueroff, dono 
de uma transportadora 
de cargas no município 
de Sorriso (MT).  

MOBILIZAÇÃO NACIONAL

Caminhoneiros não irão parar

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, SEXTA-FEIRA, 22 DE JANEIRO DE 2021

Gilberto Leite

Medida que isenta taxa de importação de pneus pode não beneficiar caminhoneiros

MAIS SEGURANÇA

Nova lei de proteção de dados exige adequações
Da assessoria

Já em pleno vigor des-
de setembro de 2020, a 
Lei Geral de Proteção de 
dados chegou para disci-
plinar a coleta, armaze-
namento, tratamento e 
compartilhamento de da-
dos pessoais dos usuários 
pelas organizações, quer 
sejam estas públicas ou 
privadas, com ou sem fins 
lucrativos ou ainda, ativi-
dades típicas de profissio-
nais liberais. Seu principal 
objetivo é proporcionar 
mais segurança e privaci-
dade ao cidadão.

O processo de ade-
quação à legislação de 
Proteção de Dados não 
é um processo simples, 
pois requer um conjunto 
de competências de di-
versas áreas para obter 
sucesso: conhecimentos 
jurídicos para a correta 
interpretação da legisla-

ção, conhecimentos de 
gestão de processos para 
a revisão e adequação dos 
processos de negócio e o 
conhecimento técnico de 
Tecnologia e Segurança 
da Informação.

Após a adequação de 
todos os processos inter-
nos, através de políticas 
de alçada e tratamento de 
dados pessoais, ainda será 
necessário um monitora-
mento constante dessas 
atividades de modo a ga-
rantir que as diretrizes se-
jam observadas. Essa tare-
fa, como define a própria 
lei, deverá ser desempe-
nhada pelo Encarregado 
de Proteção de Dados (em 
inglês Data Protection Of-
ficer – DPO).

A Global DPO nasce 
para atender essa ne-
cessidade nas empresas, 
entidades, corporações 
e ambientes em que haja 
o tratamento de dados, 

oferecendo o serviço de 
monitoramento cons-
tante, para garantir que 
as operações com dados 
sejam aderentes à nor-
ma através das políticas 
internas e boas práticas. 
Para tanto, disponibiliza 
os seus serviços para pe-
quenas, médias e grandes 
empresas, e também para 
profissionais liberais, com 
um corpo de profissionais 
qualificado que atende às 
exigências técnicas para 
desenvolvimento dos tra-
balhos.

Trata-se de uma solu-
ção eficaz, segura e inteli-
gente para que as corpo-
rações possam se adequar 
à nova legislação que tra-
ta de proteção de dados. 
Para mais informações 
entre em contato pelo site 
www.globaldpo.com.br, 
telefone (65) 3621-6172 
ou e-mail contato@global-
dpo.com.br. 

Priscilla Silva

Todos os pneus novos 
para caminhões que dão 
entrada no Brasil passa-
ram a ser isentos do pa-
gamento do imposto de 
importação, uma alíquota 
de 16%. A medida defini-
da pelo governo federal 
é temporária e começou 
a valer a partir da sua 
publicação no Diário Ofi-
cial da União, na quinta-
-feira (21). A iniciativa 
foi celebrada pelos cami-
nhoneiros e empresários 
transportadores de car-
gas no país, no entanto, a 
categoria teme que essa 
ação não tenha efeito na 
prática. 

“Se realmente chegar 
nos transportadores, a ex-
pectativa para essa medi-
da é boa. A preocupação 
é se o importador não 
vai só se aproveitar dessa 
isenção para seu benefí-
cio não repassando essa 
redução na ponta, para 
nós transportadores”, 
questiona o empresário 
Alexandre Schueroff, que 
há 20 anos atua no ramo 
de transporte rodoviário 
de cargas no município de 
Sorriso (MT).  

A decisão de zerar a 
tarifa incidente sobre os 
pneus novos importados, 
utilizados em caminhões, 
ocorreu na última reu-
nião do Comitê Executivo 
de Gestão da Câmara de 
Comércio Exterior (Ca-
mex), do Ministério da 
Economia, na quarta-feira 
(20). Segundo o ministé-
rio, a isenção atende uma 
queixa das empresas do 
setor, que argumentam 
que o produto ficou mais 
caro, em razão da alta 
do dólar aumento da de-
manda e dos preços das 
commodities no mercado 
internacional.

Ao justificar sua inse-
gurança com relação a 
efetividade ou não dessa 
medida, o empresário cita 
como exemplo o compor-
tamento da cadeia quando 
há redução ou aumento de 
combustíveis. “Na maioria 
das vezes, quando o gover-
no abaixa uma média de 
3% ou 4% do combustível, 
o valor repassado para nós 
nunca chega a ser o que 
foi anunciado. Já quando 
ocorre ao contrário, como 
um reajuste de 3%, é co-
brado de nós 3,2%, sem-
pre acima do anunciado. 

Então, essa medida para 
os pneus, se realmente for 
repassada pelos importa-
dores para nós, será muito 
bem vinda”, explica Ale-
xandre Schueroff.

Caso a isenção atinja os 
transportadores de carga, 
os profissionais terão a 
chance de uma leve me-
lhora da margem de lucro 
que, hoje, conseguem com 
o frete. Estima-se que só os 
custos com manutenção 
de um caminhão consu-
mam 85% do frete. 

“Hoje o combustível é 
o que mais consome. Os 
pneus o custo não é tão 
alto, pois se não houver in-
tercorrências, o tempo de 
vida útil de um gira em tor-
no de dois anos. Porém, do 
total de frete que recebe-
mos, 50% fica em combus-
tível, 15% em pneus e mais 
10% com mão de obra, ou 
seja, o custo total de um 
caminhão hoje é de quase 
85%. Na operação final, o 
que está sobrando para o 
transportador é apenas 
15%”, explica Alexandre.

De acordo com a nota 
publicada pelo Ministério 
da Economia, a alteração 
da alíquota tem o objetivo 
de contribuir para a redu-

Taxa zero para pneus de caminhão

Ilustração

A Lei Geral de Proteção de dados chegou para disciplinar a coleta, armazenamento, 
tratamento e compartilhamento de dados pessoais

ção dos custos operacio-
nais do transporte rodo-
viário de cargas no Brasil, 
que aumentaram neste 
período de restrição eco-
nômica ocasionada pela 
pandemia da covid-19.

Segundo o presidente 
da Associação de Proprie-
tários de Caminhões e 
Transportadores de Car-
gas de Tangará da Serra, 
Edgar Augusto Laurin, o 
preço do pneu subiu cerca 
de 30% durante a pande-
mia. “Um pneu que antes 
era R$ 1,5 mil foi para 
até R$ 2,2 mil em alguns 
casos. Fica praticamen-
te inviável trabalhar com 
transportes. Se, realmen-
te tivermos essa redução 
de 16%, ela vai beneficiar 
quem compra na ponta, 
melhorando um pouco 
sua margem de lucro”, 
afirma o representante da 
associação. 

Em 2020, a importação 
de pneus, do tipo usados 
em caminhões, registrou 
de US$ 141,8 milhões no 
valor de importações, com 
mais de 1,28 milhão de 
unidades, segundo dados 
da Secretaria de Comércio 
Exterior (Secex) do Minis-
tério da Economia. 
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Presidente da AL, Eduardo Botelho e Dilmar Dal Bosco acreditam que taxação de 
aposentados vai parar no STF

PG 4 - POLÍTICA
www.estadaomatogrosso.com.br

Eduardo Botelho e Dilmar Dal Bosco acreditam, que após governador vetar PLC, 36 a disputa vai acabar parando no Superior Tribunal Federal

Jefferson Oliveira

Após o governador 
Mauro Mendes (DEM) 
vetar o PLC 36, que isen-
ta aposentados e pensio-
nistas da contribuição 
previdenciária de 14%, o 
presidente da Assembleia 
Legislativa (ALMT), Edu-
ardo Botelho (DEM), e o 
deputado Dilmar Dal Bos-
co (DEM) afirmaram, na 
manhã desta quinta-feira 
(21), que essa disputa vai 
acabar parando no Supe-
rior Tribunal Federal (STF).

Botelho disse que irá 
colocar o projeto nova-
mente em apreciação para 

os deputados votarem e, 
pela experiência que tem 
como parlamentar, acha 
muito difícil o veto de 
Mendes ser mantido, mes-
mo sem ter conversado 
com os parlamentares.

“Nós vamos colocar 
em apreciação novamen-
te, então não sei qual que 
vai ser o resultado, por-
que a votação é secreta. 
Mas vamos pautá-la na 
primeira ou segunda se-
mana. E aí, derrubando 
o veto, o governo tem o 
caminho da Justiça. Nós 
vamos procurar a nossa 
Procuradoria para defen-
der o que foi aprovado na 
Assembleia”, disse o pre-
sidente.

Apesar de admitir a 
possibilidade de derru-
bada do veto, Botelho 
afirmou que isso é uma 
'colisão' entre Assembleia 
e governo do Estado. Se-
gundo ele, isso "faz parte 
da democracia", que não é 
unânime, e que os parla-
mentares estarão apenas 

PREVIDÊNCIA

Veto de isenção pode ir ao STF

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, SEXTA-FEIRA, 22 DE JANEIRO DE 2021

fazendo o papel que acha-
rem correto.

Líder do governo na 
Assembleia, Dilmar Dal 
Bosco lembrou que alertou 
aos colegas parlamentares 
sobre a possibilidade de 
veto do governador, já que 
o projeto tira recursos do 
caixa do governo e, portan-
to, é inconstitucionalidade, 
pois essa prerrogativa é 
exclusiva do Executivo.

“Vamos conversar e 
precisamos do diálogo 
entre oposição e situação 
e mostrar realmente a 
realidade. Nós não conse-
guimos ter entendimento 
de todos que nós pode-
ríamos avançar quando 
o governo propôs um sa-
lário a mais de isenção. 
A maioria não optou por 
essa condição, que houve 
entre nós que fomos re-
presentar a Assembleia, e 
optaram por isenção total. 
Caso aconteça a derruba-
da do veto, deve parar no 
Supremo para que seja re-
solvido”, pontuou.

Jefferson Oliveira

A vereadora por Cuia-
bá Edna Sampaio (PT) de-
nunciou à secretária mu-
nicipal de Saúde, Ozenira 
Félix, que alguns servi-
dores públicos estariam, 
supostamente, “furando 
fila” para tomar a primei-
ra dose da vacina contra 
covid-19 antes dos pro-
fissionais médicos da li-
nha de frente. O ofício foi 
protocolado nesta quinta-
-feira (21).

Cuiabá recebeu pouco 
mais de 8 mil doses da 
vacina para iniciar a imu-
nização dos grupos prio-
ritários, em especial os 
profissionais da área da 
saúde que atuam na linha 
de frente do combate ao 
novo coronavírus.

Segundo Edna, pro-
fissionais que atuam nas 
UTIs com pacientes em 
estado grave ou entuba-
dos não estão sendo va-
cinados porque outros 
profissionais, que não são 
da linha de frente, teriam 
furado a fila.

“Em contrapartida, fun-
cionários do setor admi-
nistrativo estariam sendo 
priorizados em detrimen-
to da equipe de médicos, 
enfermeiros, técnicos de 
enfermagem e agentes de 
limpeza das unidades com 
altíssimo risco de conta-
minação”, diz parte da de-
núncia.

A vereadora sugere 
que seja elaborada uma 
lista com todos os profis-
sionais que pertencem ao 
grupo prioritário que já 

foram vacinados ou que 
ainda receberão as do-
ses, com o nome, função e 
unidade de saúde em que 
atuam.

OUTRO LADO:
A Secretaria Municipal 

de Saúde (SMS) informou 
que foi solicitado a todos 
os hospitais e unidades 
pólos para atendimento 
a pacientes com covid-19 
que encaminhassem uma 
lista de profissionais que 
atuam na linha de frente.

Somente os servido-
res que estiverem nessa 
lista serão vacinados. A 
SMS informou ainda que 
vai fazer uma auditoria 
para apurar a denúncia 
encaminhada pela vere-
adora e irá punir quais-
quer envolvidos em irre-
gularidades.

"JEITINHO" BRASILEIRO

Vereadora denuncia suposto
"fura fila" na vacinação

Gabriel Soares

Seis entidades que 
representam o setor me-
troferroviário no Brasil 
enviaram carta ao gover-
no de Mato Grosso nesta 
quinta-feira (21) afirman-
do que foi “equivocada” a 
decisão de trocar o Veí-
culo Leve sobre Trilhos 
(VLT) pelo Ônibus de 
Trânsito Rápido (BRT, na 
sigla em inglês). As enti-
dades afirmam estarem 
“preocupadas” porque o 
governo não teria apre-
sentado estudos técnicos 
suficientes para justificar 
a mudança.

A mudança do modal 
foi anunciada pelo go-
vernador Mauro Men-
des (DEM) no dia 21 de 
dezembro de 2020. Se-
gundo ele, a decisão foi 
tomada com base em es-
tudos técnicos realizados 
pelo Grupo de Trabalho 
de Mobilidade Urbana, 
formado por técnicos 
dos governos federal e 
estadual.

“Comparando a visão 
do Governo que orientou 
essa mudança com a visão 
técnica do setor metrofer-
roviário, baseada nos fa-
tos e sustentada por estu-
dos e projetos, conclui-se 
justamente pelo oposto, 
qual seja, que não há ele-
mentos técnicos suficien-
tes que justifiquem a alte-
ração do modal e que, no 
melhor interesse público 
e benefício da sociedade, 
no menor prazo possível, 
as obras do VLT deveriam 
ser concluídas”, diz a car-
ta enviada ao governador.

As entidades usaram 
uma matriz de análise 
similar à apresentada 
pelo governador, mas 
contestaram todos os 
apontamentos feitos 
pela equipe de Mauro, 
afirmando que a con-
clusão das obras do VLT 
seria mais vantajosa do 
que a troca de modal. 
Entre outros pontos, eles 
afirmam que há maior 
interesse público, menor 
custo para conclusão e a 

possibilidade de realiza-
ção de uma Parceria Pú-
blico-Privada (PPP), que 
reduziria o custo da obra 
para o Estado.

“O projeto do VLT 
Cuiabá-Várzea Grande 
está muito avançado en-
quanto o do BRT está em 
fase ainda preliminar, 
sem estudos definitivos, 
projetos básicos, execu-
tivos, licenças ambien-
tais… o que torna impos-
sível avaliar a alternativa 
BRT corretamente e, me-
nos ainda, compará-la 
com o VLT”, alegam as 
entidades.

O grupo aponta ainda 
que tem buscado marcar 
uma audiência com o go-
vernador desde outubro 
de 2020 para apresenta-
-lo os aspectos técnicos 
que envolvem a conti-
nuidade das obras do 
VLT, mas não consegui-
ram. Por fim, propõem 
um amplo debate para 
definir o futuro da mobi-
lidade urbana em Cuiabá 
e Várzea Grande.

FIM DO VLT

Entidades dizem em carta
que troca é "equivocada" 

Câmara Cuiabá/ Secom

Edna Sampaio fez a denúncia e apontou que alguns servidores públicos estariam, 
supostamente, furando fila para tomar a vacina

Gabriel Soares

Emanuele Gonçalina 
de Almeida foi nomeada 
presidente do Instituto 
de Defesa Agropecuária 
de Mato Grosso (Indea). O 
ato foi publicado em edi-
ção extra do Diário Oficial 
do Estado (Iomat) de quar-
ta-feira (20).

Emanuele assume o 
cargo após a exoneração 
de Marcos Catão, que pe-
diu afastamento do órgão 
para poder se defender da 
denúncia de assédio sexu-
al formulado por uma ex-
-assessora.

Emanuele já atuava 
como diretora adminis-

trativa do Indea e estava 
respondendo interina-
mente pela presidência. 
Com a nomeação, passa 
a exercer o cargo de for-
ma efetiva. Contudo, ain-
da há uma disputa inter-
na no órgão pelo cargo 
máximo.

O caso de assédio foi 
amplamente noticiado 
depois que uma jovem 
de 19 anos, ex-assesso-
ra de Catão, procurou a 
Polícia para registrar um 
boletim de ocorrência 
contra o ex-presidente 
da autarquia. Ela con-
ta que trabalhava com 
Catão há mais de sete 
meses e, quando ele foi 

nomeado presidente, re-
solveu chama-la para ser 
sua assessoria especial.

Segundo o boletim de 
ocorrência, em novembro 
do ano passado, a jovem 
entrou na sala de Catão 
para trocar garrafas de 
água quando ele começou 
a assediá-la, massageando 
o pênis sobre a calça na 
sua frente, enquanto con-
versava com ela.

A jovem chegou a ir 
trabalhar no dia seguinte, 
mas após conversar com 
o pai sobre o ocorrido, 
resolveu deixar o empre-
go e denunciar o caso de 
assédio. O caso ainda está 
sendo investigado.

INDEA-MT

Após denúncia de assédio,
mulher assume presidência 

CONFIRA A NOTA NA ÍNTEGRA:
“Foi solicitado a todos 

os hospitais e unidades 
de Pronto atendimento 
que atendam pacientes 
de COVID e unidades 
pólo para COVID-19 na 
Atenção Primária que 
mandassem listas de tra-
balhadores que atuam 
diretamente com estes 
pacientes. Eles estão ap-

tos a serem vacinados 
neste momento.

Mesmo que o profis-
sional agende, se o nome 
dele não estiver na lista 
de pessoas aptas, ele não 
poderá ser vacinado.

Sobre a denúncia de 
pessoas que supostamen-
te teriam “furado fila”, a 
secretária Ozenira Félix 

determinou à coorde-
nação da campanha de 
vacinação que faça uma 
auditoria na lista de to-
das as pessoas que fo-
ram vacinadas. Caso seja 
identificado que pessoas 
foram vacinadas indevi-
damente, estas pessoas 
sofrerão sanções admi-
nistrativas”.
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Com mil vagas diárias, os profissionais da saúde que estão atuando na linha de frente de combate ao coronavírus já podem garantir a imunização

Cátia Alves 

Entrou no ar nesta 
quinta-feira (21), o portal 
da Prefeitura de Cuiabá 
onde serão feitos os pré-
-cadastros das pessoas 
que receberão a vacina 
contra a covid-19. Através 
do www.vacina.cuiaba.
mt.gov.br apenas os pro-
fissionais da saúde que 
estão atuando na linha 
de frente da pandemia se-
rão vacinados. Em poucas 
horas no ar, todos os mil 
cadastros disponíveis por 
dia se esgotaram. 

Cuiabá recebeu doses 
suficientes para vacinar 
8.027 pessoas nesta pri-
meira etapa. A campanha 
teve início oficialmente 
na quarta-feira (20), com 
a vacinação de sete pro-
fissionais de saúde que 
atuam na linha de frente 
do combate à covid-19. 
Nesta primeira fase de 
vacinação, foi montada 
no Centro de Eventos do 
Pantanal uma estrutura 
que junto com uma gran-
de equipe executaram a 

campanha municipal de 
imunização “Vacina Cuia-
bá – sua vida em primeiro 
lugar”. 

Inicialmente, estavam 
sendo vacinados profis-
sionais encaminhados me-
diante lista dos hospitais 
públicos e privados que 
atuam nas Unidades de 
Terapia Intensiva (UTI’s), 
enfermarias e pronto 
atendimento que atendem 
pacientes com Covid-19, 
bem como unidades polo 
da atenção primária.

No entanto, com a dis-
ponibilização do pré-ca-
dastro pelo site da Prefei-
tura de Cuiabá, a partir de 
agora, esses trabalhado-
res que desejem se vacinar 
deverão se pré-cadastar 
pela internet, inserindo 
dados pessoais, como o 
número do cartão SUS 
(que deve estar atualiza-
do), número do CPF, pro-
fissão/cargo que exerce 
na unidade hospitalar. No 
site da campanha "Vacina 
Cuiabá", consta o aviso de 
que somente profissionais 
devem se cadastrar.

Após fazer o pré-ca-
dastro no site, a pessoa 
deve se dirigir ao Centro 
de Eventos do Pantanal. 
Para ter acesso ao local, é 
preciso ter em mãos o nú-
mero do cartão SUS e um 
documento que comprove 
que trabalhe em unida-
de hospitalar na linha de 
frente da Covid-19. 

VACINA CUIABÁ

Cadastramento se esgota em horas
Gilberto Leite

Nesta primeira fase, apenas profissionais da saúde podem se cadastrar para 
receber a vacina em Cuiabá

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, SEXTA-FEIRA, 22 DE JANEIRO DE 2021

A enfermeira Luciana 
Victória, responsável pelo 
setor de Registro da cen-
tral de vacinação, explica 
que a comprovação pode 
ser feita mediante apre-
sentação de carteira pro-
fissional, crachá, cópia 
da escala de plantão do 
mês. Além disso, a Secre-
taria Municipal de Saúde 
(SMS) já solicitou a todos 
os hospitais públicos e 
privados que atendem 
pacientes com Covid-19 
na capital enviem a lis-
ta de funcionários aptos 

a serem imunizados, ou 
seja, aqueles que estão na 
linha de frente do comba-
te à doença.

“Aqui a gente vai ter 
uma equipe de aborda-
gem para conferir a do-
cumentação, para liberar 
a senha, pra gente poder 
começar a vacinação. Es-
tamos com o processo 
informatizado para ser o 
mais rápido possível”, in-
forma a enfermeira. 

O acesso ao Centro de 
Eventos do Pantanal este 
sendo controlado, por 

questão de segurança. 
Dentro do prédio, a pes-
soa é recebida com uma 
senha e aguarda para ser 
chamada ao setor de Re-
gistro, onde é feito o lan-
çamento do paciente no 
sistema do Ministério da 
Saúde. Em seguida, ocor-
re a etapa da vacinação e, 
depois, existe um espaço 
pós-vacina, onde a pessoa 
vacinada aguarda sentada 
por 30 minutos para que, 
em caso de reação adver-
sa, receba atendimento 
médico imediato. 

“Reação é uma coisa 
rara, mas, como é uma 
vacina nova, a gente pre-
cisa manter esse protoco-
lo recomendado na bula”, 
afirma a supervisora da 
campanha de vacinação e 
gerente da Vigilância Epi-
demiológica de Cuiabá, 
Flávia Guimarães. 

REGISTRO - É o local 
onde é feito o lançamen-
to do paciente no sistema 
do Ministério da Saúde. 
Para isso, é obrigatória a 
apresentação do número 
do cartão SUS. “A gente 
precisa registrar porque 
o paciente não registrado 
não pode receber a vaci-
na. Há o controle do lote. 
O rigor do controle está 
muito grande, por isso, 
essa informatização via 
Ministério da Saúde”, ex-
plica Luciana Victória. 

SETOR DE VACINAÇÃO 
- Estão disponibilizadas 11 
mesas para aplicação da 
vacina. Profissionais da Vi-
gilância Epidemiológica es-
tão monitorando as tempe-
raturas das caixas térmicas 
que ficam nessas mesas 
dos aplicadores da vacina. 
A temperatura não pode 
ser menor que 2 graus e 
maior que 8 graus. A ala 
de vacinação fica ao lado 
da câmara fria, que tem 
acesso restrito, onde ficam 
armazenadas as doses da 
vacina e todos os insumos 
necessários para aplicação 
(seringas e agulhas) por 
dia.           (Com Assessoria) 

Da redação 

A Delegacia Especializa-
da de Defesa do Consumi-
dor (Decon), em conjunto 
com a Vigilância Sanitária 
de Cuiabá e os Conselhos 
Regionais de Medicina e 
de Biomedicina, realizou 
uma ação integrada para 
apurar denúncia de prá-
tica de exercício ilegal da 
medicina, da biomedicina 
e de falsidade ideológica 
em uma clínica de beleza 
na Capital.

A fiscalização foi reali-
zada em um SPA localiza-
do no bairro Jardim Impe-
rial. O alvo da operação é 
uma mulher de 25 anos, 
que supostamente vinha 
exercendo ilegalmente as 
profissões de médica e de 
biomédica.

Conforme investiga-
ção da Decon, a suspei-
ta se apresentava como 
doutora e divulgava em 
uma rede social o núme-
ro de registro de outra 

pessoa do Conselho Re-
gional de Biomedicina 
como sendo seu.

Segundo apuração rea-
lizada pelos policiais civis, 
a investigada publicava 
que era bacharel no curso 
de biomedicina, formada 
por uma faculdade parti-

cular de Várzea Grande, 
e com especialização em 
estética invasiva e habili-
tação, que permite reali-
zar procedimentos como 
lipoaspiração de papada, 
botox, harmonização facial 
e outros, por outra institui-
ção de ensino.

EXERCÍCIO ILEGAL

Falsa médica é presa fazendo botox e lipo em SPA

Igor Guilherme*

Três homens foram pre-
sos por tráfico de drogas 
nesta terça-feira (19), após 
uma guarnição da polícia 
militar descobrir um es-
quema de disk-entrega do 
tráfico. A ação aconteceu 
nos bairros Nova Várzea 
Grande e Osmar Cabral, em 
Cuiabá. O suspeito inicial 
agia como entregador de 
comida por aplicativo.

O suposto entregador 
de aplicativo foi abordado 
durante uma ronda de po-
liciais militares no bairro 

Nova Várzea Grande, em 
Cuiabá. O homem alegou 
que era um entregador de 
aplicativo, mas, ao revis-
tá-lo, os policiais desco-
briram que ele carregava 
18 porções de maconha. 
Ele então confessou que 
as drogas seriam entre-
gues para uma mulher.

Questionado pelos po-
liciais, ele revelou a loca-
lização de um homem que 
havia dado as drogas para 
serem entregues. O se-
gundo suspeito estaria em 
uma casa no bairro Osmar 
Cabral.

No local indicado es-
tavam dois homens, que 
foram rendidos. Um deles 
carregava porções de ma-
conha e pasta base de coca-
ína. Dentro de um freezer, 
os policiais encontraram 
outras porções de maco-
nha. Mais drogas encon-
tradas em um matagal na 
região.

Ao todo, foram tiradas 
de circulação 30 porções 
de maconha e três porções 
de pasta base de cocaína.

*Estagiário sob super-
visão do jornalista Gabriel 
Soares

DELIVERY DO TRÁFICO

Policiais fecham 'disk 
entrega' e três são presos

Jefferson Oliveira

A Polícia Federal (PF), realizou na tar-
de desta quarta-feira (20) a prisão do ca-
cique Marvel Tsôwôon da etnia Xavante, 
condenado a pena de 12 anos, 05 meses 
e 10 dias de reclusão pelo homicídio pra-
ticado contra um servidor da Fundação 
Nacional do Índio (Funai) em 2001.

De acordo com as informações levanta-
das, o crime aconteceu na cidade de Nova 
Nazaré (790 km de Cuiabá), e o indígena 

degolou com um canivete o servidor Flo-
riano Marcio Guimarães. No ano de 2003 
Marvel foi denunciado pelo Ministério Pú-
blico Federal (MPF) e condenado em 2011, 
mas conseguiu um Habeas Corpus no Tri-
bunal Regional Federal (TRF).

A 5ª Vara Federal em Cuiabá, decidiu re-
centemente pela prisão novamente do in-
dígena. A PF o encontrou e o encaminhou 
para o Sistema Prisional em Barra do Gar-
ças (515 km da Capital) e segue à disposi-
ção da Justiça Federal.

CRIME BÁRBARO

PF prende indígena que 
degolou servidor em 2001

No entanto, em conta-
to com as duas unidades 
educadoras, ambas infor-
maram à Polícia Civil que a 
suspeita não possui regis-
tros de formação nos refe-
ridos cursos.

A Decon também teve 
acesso a vídeos em que a 
mulher aparece realizando 
procedimentos invasivos, 
entre eles a aplicação de 
anestesia local, cauteriza-
ção de manchas de pele, 
preenchimento labial, 
aplicação de botox, escle-
roterapia de vasos e até 
pequenas cirurgias com 
a remoção de pele, proce-
dimentos que só devem 
ser feitos por profissional 
formado na área da saúde, 
com especialização em clí-
nicas médicas ou hospitais, 
além de necessitar de alva-

rá sanitário e suporte para 
socorro ao paciente em 
caso de complicações.

Durante a fiscalização, a 
equipe da Vigilância Sani-
tária notificou os responsá-
veis pelo SPA para que se-
jam alterados os alvarás de 
localização, funcionamento 
e da Classificação Nacional 
de Atividades Econômicas 
(CNAES), para inclusão de 
outras atividades referen-
tes a salão de cabeleireiro, 
manicure e pedicure e, de 
forma secundária, ativida-
des de estética.

No local também foram 
apreendidas agulhas e de-
zenas de frascos de produ-
tos e de medicamentos que 
estavam sendo utilizados 
pela suspeita nos atendi-
mentos. Alguns dos medi-
camentos apreendidos só 

podem ser comprados por 
médicos ou biomédicos.

À Polícia Civil, os pro-
prietários alegaram que 
não sabiam que a funcio-
nária não era biomédica e 
nem esteticista e que ela 
havia entregado cópia de 
diplomas, da carteira fun-
cional do Conselho de Bio-
medicina e de outros do-
cumentos. Contudo, até o 
início da tarde desta quar-
ta-feira (20), os donos da 
clínica não haviam enviado 
as cópias dos documentos 
à delegacia especializada.

Os consumidores que 
foram atendidos pela sus-
peita, acreditando que a 
profissional fosse doutora, 
poderão procurar a Decon 
para denunciar a mulher e 
ajudar no esclarecimento 
dos fatos.

Os consumidores que foram atendidos pela suspeita
poderão procurar a Decon para denunciar a falsa médica

PJC/MT
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HORA E VEZ DE ISADORA PARDAL
Vários vídeos, entre fi lmes, documentários e clipes musicais, serão projetados no Morro Dois 

Irmãos, no Rio de Janeiro, para a população da Rocinha assistir de casa o evento “Projeta 
Rocinha”. Um deles é o curta-metragem “Flor da Pele”, da artista mato-grossense Isadora 

Pardal. A favela será palco para um grande evento, nos dias 22, 23 e 24 de janeiro, para um 
público que pode chegar até 100 mil pessoas. Isadora Pardal é natural de Várzea Grande e cria 

do ator e diretor André D`Lucca, na escola de teatro Espaço Incasa, onde participou de diversas 
peças. Na televisão, participou da primeira temporada da Escolinha da Almê, na TVCA.

VALDOMIRO ARRUDA
COLABORADOR:  YASSER FARES

Luiz Alves – Robson Silva

studos: Bene-
dito Corrêa de 

Almeida, já em ter-
ras catarinenses, dá 
continuidade ao seu 
curso de Medicina.

#B-Day I:  Mui-
to comemorado, na 
quinta-feira, 21 de 
janeiro, o aniversário 
da cidade de Poconé, 
que fez 240 anos. As 
festividades irão até 
domingo. Parabéns 
Cidade Rosa.

#Blokinho: A Draq 
Queen Aliceh Brasil 
realiza amanhã, 23, 
um alegre agito com 
funk, performances 
e shows. As vetera-
nas Leilah Veronick, 
Sarah Mitch e Elza 
Brasil já confirma-
ram presença.   

#Trans:  O dia 29 
de janeiro é o Dia 
Nacional da Visibili-
dade Trans no Brasil. 
Nesta data, em 2004, 
foi quando, pela pri-
meira vez na história 
do Brasil, travestis e 
transexuais estive-
ram no Congresso 
Nacional para falar 
aos parlamentares 
brasileiros sobre 
a realidade dessa 
população. Nossas 
homenagens, desde 
já, porque elas me-
recem.

#Fotografia:  O 
make-up Luisinho 
Prado está trazendo 
o famoso fotogra-
fo Raphael Durante 
para clicar nossas ce-
lebridades. A agenda 
está aberta pelo celu-
lar (65) 99236-6204   

#Futebol: As vi-
tórias do Cuiabá EC 
são vitórias de todos 
os mato-grossenses. 
Que bom ver nosso 
futebol chegando à 
Série A do Campeo-
nato Brasileiro!

TI TI TI
E

O nobre Emanuelzinho segue despontando em Mato Grosso e 
em Brasília. Tem tudo para liderar a política em nosso estado, 

disputando vaga na Assembleia

DJ André Viet, o grande aniversariante de 
amanhã (23). A festa será privada, 

com família e amigos

 Naydd Leal é presença chique, 
onde quer que apareça

O Abrigo Bom Jesus e a Associação Auto-Estima receberam cerca de R$ 200 mil 
em doação do projeto Troco Solidário e Troco em Dobro, do Comper

Dr. Felipe Ribeiro e Mônica Zuffo com casamento 
marcado para 5 de junho, na Igreja Nossa 

Senhora Auxiliadora

Quintais de 
Poconé

Os tradicionais quin-
tais de conhecidas mo-
radoras de Poconé, que 
chegam a receber mil 
pessoas em dias de fes-
ta de santo, são o cenário 
da homenagem feita pelo 
pólo socioambiental Sesc 
Pantanal aos 240 anos do 
município, celebrado nes-
ta quinta-feira (21/01). 
Dona Sebastiana, Dona 
Apolonia (in memoriam), 
Dona Leila, Dona Conlíria 
e Dona Negrinha viraram 
arte em espaços escolhi-
dos por elas mesmas em 
suas casas. O registro ar-
tístico e histórico foi feito 
em gra� te pelo artista vi-
sual Régis Gomes, que as 
retratou junto a seus san-
tos de devoção. Berço das 
tradições poconeanas, os 
quintais de Poconé são um 
espaço de sociabilidade e 
fé, onde o sagrado e o pro-
fano se conectam. “É local 
onde a reza, a música e a 
dança se reúnem”, comen-
ta a superintendente do 
Sesc Pantanal, Christiane 
Caetano.

Se acerte com a Prefeitura
A Prefeitura de Cuiabá retomou as 

negociações de débitos do contribuinte 
com o Município, por meio do Mutirão 
da Conciliação Fiscal. O novo prazo 
para realização dos acordos vai até o dia 
26 de fevereiro. Conforme o prefeito 
Emanuel Pinheiro, as negociações con-
tinuam acontecendo de forma virtual, 
por causa da pandemia do novo coro-
navírus. O cidadão que deseja ter acesso 
aos benefícios oferecidos pelo Mutirão 
pode acessar o Re� s Online, pelo com-
putador e celular. No site, o munícipe 
irá localizar seu cadastro, selecionar o 
débito, escolher a opção de pagamento 
e se acertar com a Prefeitura.

A Prefeitura de Cuiabá retomou as 
negociações de débitos do contribuin-
te com o Município, por meio do Mu-
tirão da Conciliação Fiscal. O novo 
prazo para realização dos acordos vai 
até o dia 26 de fevereiro. Conforme o 
prefeito Emanuel Pinheiro, as negocia-
ções continuam acontecendo de forma 
virtual, por conta da pandemia do novo 
coronavírus (Covid-19). O cidadão que 
deseja ter acesso aos benefícios ofereci-
dos pelo Mutirão pode acessar o per� l 
Re� s Online, pelo computador e celu-
lar. No site, o munícipe irá localizar seu 
cadastro, selecionar o débito, escolher a 
opção de pagamento e concluir a con-
ciliação.

Rodrigo Cintra, que acaba de retornar do Rio de Janeiro, pronto 
para abalar em 2021
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EDITAIS  -  ATAS  -  BALANÇOS

MARINO JOSÉ FRANZ, CPF: 430.885.119-
04, torna público que requereu a SEMA/MT,
pedido de LAC-Licenciamento por 
Adesão e Compromisso, para a atividade 
de Armazém de Grãos, Fazenda Quatro 
Corações em Ipiranga do Norte MT.

PREFEITURA MUNICIPAL DE RONDONÓPOLIS
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇO Nº 83/2020
TIPO DESTA LICITAÇÃO: “MENOR PREÇO”.

A PREFEITURA MUNICIPAL DE RONDONÓPOLIS, Estado de Mato 
Grosso, localizada à Avenida Duque de Caxias, nº 1.000, Bairro Vila 
Aurora, torna público e oficial para conhecimento dos interessados 
que por ordem do Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Rondonópolis-MT, 
que através de sua Comissão Permanente de Licitação, realizará a 
tomada de preço em epígrafe às 09:00 horas do dia 08 (oito) de 
fevereiro de 2021, na sala de licitações da Secretaria Municipal de 
Administração, a abertura dos envelopes n.º 01 e 02, contendo os 
DOCUMENTOS DE HABILITAÇÃO e PROPOSTA COMERCIAL, 
respectivamente, para aquisição do seguinte objeto: 
“CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA, PARA A 
EXECUÇÃO DA SEGUINTE OBRA: EXECUÇÃO DE PROCESSO 
DE PREVENÇÃO CONTRA INCÊNDIO E PÂNICO NAS UNIDADES: 
EMEF TANCREDO DE ALMEIDA NEVES, EMEF IRMÃ ELZA 
GEOVANELLA, EMEFR 14 DE AGOSTO, EMEIF ROSALINO 
ANTONIO DA SILVA E EMEF PRINCESA ISABEL, TODAS NESTE 
MUNICÍPIO, CONFORME PROJETO BÁSICO E JUSTIFICATIVA 
DE QUALIFICAÇÃO TÉCNICA ENVIADO PELA SECRETARIA 
MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, ANEXO AO EDITAL”; Os interessados 
poderão retirar a pasta contendo o edital completo, na sede da 
Prefeitura Municipal, no endereço acima citado, mediante 
apresentação de CD-ROM ou PEN-DRIVE, no horário das 13:00 às 
17:00 horas em dias úteis, ou solicitar através do
licitacaorondonopolis@hotmail.com, ou retirar no 
site www.rondonopolis.mt.gov.br.

Rondonópolis-MT, 21 de Janeiro de 2021.
Paula Cristiane Moraes Pereira

Presidente da Comissão de Licitação
                                                                                                                                                  

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE

RETIFICAÇÃO DA HOMOLOGAÇÃO PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 080/2020 REGISTRO DE PREÇOS 

Nº 124/2020
Objeto: Registro de preços para futura aquisição de 
veículos tipo de passeio, para uso da secretaria de 
Assistência Social do Município de Lucas do Rio 
Verde-MT.
Fica retificado a homologação do presente certame 
passando a viger o seguinte: HOMOLOGO o presente 
certame para as empresas: ASCIA COMÉRCIO DE 
VEÍCULOS LTDA com o item 01 no valor total de R$ 
215.960,00 (duzentos e quinze mil, novecentos e 
sessenta reais), Restando o item 02 FRACASSADO.

Lucas do Rio Verde-MT, 21 de Janeiro de 2021.
Miguel Vaz Ribeiro
Prefeito Municipal

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 005/2021
RATIFICAÇÃO

O Prefeito de Lucas do Rio Verde, Sr. Miguel Vaz Ribeiro, 
torna público, que tendo concordado com a justificativa 
apresentada pela Assessoria Jurídica, no processo de 
Inexigibilidade de Licitação Nº 005/2021 para 
Contratação de empresa para prestação de serviços de 
apoio técnico, assessoria e consultoria jurídica voltada à 
Gestão Pública, na área administrativa, licitações, 
contratos, processos Legislativos, recursos humanos e 
tributária, diretamente com a empresa CYRINEU E SILVA 
ADVOCACIA S/S, CNPJ: 17.946.698/0001-35, Valor: R$ 
120.000,00 (Cento e Vinte mil reais) em conformidade 
com as disposições legais, onde formulou-se expediente 
de Inexigibilidade de Licitação com fulcro nas disposições 
do art. 25, II da Lei 8.666/93, RATIFICA a justificativa 
apresentada e autoriza a contratação referida.

Lucas do Rio Verde-MT, 21 de janeiro de 2021.
Miguel Vaz Ribeiro

Prefeito Municipal de Lucas do Rio Verde-MT

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 
002/2021REGISTRO DE PREÇOS 002/2021

Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de Preços para 
aquisição de Emulsão Asfáltica que será utilizado em 
obras diversas de pavimentação e serviços de tapa 
buracos em ruas e avenidas do Município de Lucas do 
Rio Verde-MT.
Realização: Por meio do site: https://bllcompras.com
Data de Início para o recebimento das propostas: das 
12:00 horas do dia 22/01/2021 até as 07:00 horas do dia 
08/02/2021 (horário de Brasília).
Data e horário de início da sessão: Dia 08/02/2021 às 
08:30horas (horário de Brasília).
Data e horário de início da disputa: Dia 08/02/2021 às 
09h00 min (horário de Brasília).
Edital Completo: Afixado no endereço Av. América do 
Sul, Nº 2500 S, Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde 
MT.CEP: 78455-000 – Fone: 65 3549 8300 e na Internet, 
site www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site 
https://bllcompras.com.
Fundamento Legal: Regida pela Lei nº 10.520, de 17 de 
julho de 2002 e subsidiariamente pela Lei 8.666 de 
21/06/93, Decreto Municipal n. 2549/2013 e Decreto 
Federal 10.024/19. 

Lucas do Rio Verde MT,21 de Janeiro de 2021.
Thayane Aparecida de Souza

Pregoeira

ELETRO HIDRO LTDA - EHL, CNPJ 
03.014.011/0001-19 – torna público que 
requereu à SEMA/MT, a Licença de 
Operação Provisória-LOP para extração 
de cascalho, in natura, localizada em uma 
propriedade rural denominada Marajoara, 
nas Coordenadas Geográficas: Lat. 
15°34'39,6"S, Long. 57°12'29,5"W, para uso 
direto em obras de pavimentação asfáltica 
da Rodovia Estadual MT-343, no 
município de Porto Estrela - MT.

]

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
SECRETARIA DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA

IFMT CAMPUS SÃO VICENTE
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

Memorando nº 01/2021/Licitação/IFMT Campus São Vicente
Vila de São Vicente da Serra – MT, 21 de janeiro de 2021.
PUBLICAÇÃO EDITAL PREGÃO ELETRÔNICO 01/2021

A Comissão Permanente de Licitação (CPL) informa que será realizado no dia 03 de 
fevereiro de 2021 as 09:00 horas (horário de Brasília), Licitação, modalidade PREGÃO 
ELETRÔNICO nº 01/2021: para AQUISIÇÃO DE INSUMOS, MATERIAIS E 
EQUIPAMENTOS PARA PRODUÇÃO ANIMAL, VEGETAL E AGROINDUSTRIAL E 
MEDICAMENTOS VETERINÁRIOS para atender o Instituto Federal de Educação, Ciência 
e Tecnologia de Mato Grosso – IFMT – Campus São Vicente, conforme condições, 
quantidades e exigências estabelecidas no Edital e seus anexos. Processo nº 
23197.000874.2020-64. A Íntegra do Edital e Anexos pode ser obtida no site 
www.comprasgovernamentais.gov.br, www.svc.ifmt.edu.br a partir do 22/01/2021.

JOSÉ CARLOS FERREIRA DE ARRUDA – SEGUNDO  SERVIÇO NOTARIAL E 
REGISTRAL DE VÁRZEA GRANDE JUÍZO DE PAZ E DE CASAMENTO DA 

COMARCA DE VARZEA GRANDE  ESTADO DE MATO GROSSO 
EDITAL DE PROCLAMAS 

065136 01 55 2021 6 00020 274 0004775 43 
F A Ç O S A B E R, que pretendem se casar e apresentaram os documentos exigidos pelo ar-
tigo 1525 do Código Civil Brasileiro. LEONARDO DOS SANTOS MAGALHÃES e ROSIELY LO-
RAINE GUILHERMINA DE ALMEIDA Sendo o pretendente natural de Cuiabá/MT, nascido no dia 
25/08/1994, portador do RG: 25074229 SSP/MT, expedido em 04/09/2020 e CPF: 050.464.141-71, 
profissão Serralheiro, estado civil Solteiro, residente e domiciliado à Rua Vinte e Seis, Bairro: Jar-
dim Eldorado em Várzea Grande - MT, filho de CLAUDIO AUGUSTO DE MAGALHÃES e LUCIANA 
DOS SANTOS MERCADO. E a pretendente natural de Poconé/MT, nascida no dia 18/01/1992, 
portadora do RG: 22683747 SSP/MT, expedida em 20/06/2019 e CPF: 039.945.901-40, profissão 
Serviços Gerais, estado civil Solteira, residente e domiciliada à Rua Vinte e Seis, Bairro: Jardim 
Eldorado em Várzea Grande - MT, filha de ALOIZIO GUILHERMINO DE ALMEIDA e ALEDINA 
MARTA GONÇALVES DE ALMEIDA. O contraente em virtude do casamento, continuará a usar o 
nome de: LEONARDO DOS SANTOS MAGALHÃES. A Contraente em virtude do casamento conti-
nuará a usar o nome de: ROSIELY LORAINE GUILHERMINA DE ALMEIDA. O regime adotado é o 
de COMUNHÃO PARCIAL DE BENS. Se alguém souber de algum impedimento, que oponha-o em 
forma de lei. Lavro o presente para ser afixado em Cartório, no lugar de costume e publicado pela 
imprensa local. Bem como publicado em Jornal Diário desta Comarca e no Diário de Justiça eletrô-
nico do Estado de Mato Grosso, em conformidade com a lei 6.015/73 e legislação complementar. 
Os contraentes casaram-se no livro______ folha_______ termo_______

 Várzea Grande-MT, 21 de janeiro de 2021. 
OFICIAL

Marilda Garofalo Sperandio
Prefeita Municipal

Considerando que este processo já foi homologado ocorrido a publicação 
do seu resultado e os prazos legais estipulados por lei não foram 
cumpridos previamente para a abertura e resultado, o que compromete a 
legalidade do processo e também a contratação do objeto, pois os vícios 
apresentados ferem a Lei 8.666/93. Resolvo REVOGAR a Tomada de 
Preços 010/2020, que tem por OBJETO: Contratação de empresa 
especializada para serviço de Ampliação e Readequação do Canil 
Municipal, nos termos do art. 49 da Lei nº 8.666/93, vez que o fato é 
superveniente. Abre-se o prazo de 05(cinco) dias úteis com base no Art. 
109 ins. I, al. c) e § 1º da referida Lei, para manifestação de recurso 
oportunizando o Contraditório e Ampla Defesa, prazo este contados a 
partir desta publicação. Alto Taquari-MT, 21 de Janeiro de2021.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI

PREGÃO PRESENCIAL N° 051/2020 - REVOGAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS N° 010/2020 - REVOGAÇÃO

Considerando que este processo já foi homologado ocorrido a publicação 
do seu resultado e os prazos legais estipulados por lei não foram 
cumpridos previamente para a abertura e resultado, o que compromete a 
legalidade do processo e também a contratação do objeto, pois os vícios 
apresentados ferem a Lei 10.520/02 no seu Art. 4º, ins. V, quanto a 
contagem dos prazos. Resolvo REVOGAR o Pregão Presencial 
051/2020, que tem por OBJETO: Contratação de empresa especializada 
para o fornecimento de Livros Pedagógicos para as escolas municipais 
deste município, nos termos do art. 49 da Lei nº 8.666/93, vez que o fato é 
superveniente. Abre-se o prazo de 05(cinco) dias úteis com base no Art. 
109 ins. I, al. c) e § 1º da referida Lei, para manifestação de recurso 
oportunizando o Contraditório e Ampla Defesa, prazo este contados a 
partir desta publicação. Alto Taquari-MT, 21 de Janeiro de2021.

Marilda Garofalo Sperandio

TOMADA DE PREÇOS N° 001/2021 - ABERTURA
A Comissão Permanente de Licitação CPL comunica aos interessados 
que realizará processo licitatório na modalidade TOMADA DE PREÇOS 
Nº 001/2021 cujo objeto é a: CONTRATAÇÃO DE EMPRESAS PARA 
EXECUÇÃO DE OBRAS DE CONSTRUÇÃO DE CALÇADAS E 
PASSEIOS PÚBLICOS. Abertura às 07h30min (horário de Mato Grosso) 
do dia 09/02/2021. O edital e seus anexos poderão ser adquiridos na 
Sede da Prefeitura em horário de funcionamento através da CPL, pelo 
site www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou ainda pelos fones (66) 3496-
1448/1471. Alto Taquari – MT, 21 de Janeiro de 2021.

Rudimar José Lang

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI

Prefeita Municipal

Presidente da CPL
K3 Publicações em Jornais - k3publicacao@gmail.com

BENEDITO GONÇALVES DE SOUZA,
Requereu alteração de Razão Social, sendo 
Cessionária: Juliana borges de Souza, CPF 
Nº 051.315.441-81, Proc SEMA Nº 
290866/06, Extração e Beneficiamento de 
Areia, leito de rio, São Pedro da Cipa e 
Jaciara/MT.

Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI

Marilda Garofalo Sperandio
Alto Taquari-MT, 21 de Janeiro de 2021.

Considerando que este processo já foi homologado ocorrido a publicação 
do seu resultado e os prazos legais estipulados por lei não foram 
cumpridos previamente para a abertura e resultado, o que compromete a 
legalidade do processo e também a contratação do objeto, pois os vícios 
apresentados ferem a Lei 10.520/02 no seu Art. 4º, ins. V, quanto a 
contagem dos prazos. Resolvo REVOGAR o Pregão Presencial 
052/2020, que tem por OBJETO: o Registro de Preços para futura e 
eventuais contratações de empresas para aquisições de materiais de 
construções para atender as famílias que estejam em vulnerabilidade e a 
Secretaria de Infraestrutura, nos termos do art. 49 da Lei nº 8.666/93, vez 
que o fato é superveniente. Abre-se o prazo de 05(cinco) dias úteis com 
base no Art. 109 ins. I, al. c) e § 1º da referida Lei, para manifestação de 
recurso oportunizando o Contraditório e Ampla Defesa, prazo este 
contados a partir desta publicação.

PREGÃO PRESENCIAL N° 052/2020 - REVOGAÇÃO

K3 Publicações em Jornais - k3publicacao@gmail.com

JOSÉ CARLOS FERREIRA DE ARRUDA – SEGUNDO  SERVIÇO NOTARIAL E 
REGISTRAL DE VÁRZEA GRANDE JUÍZO DE PAZ E DE CASAMENTO DA 

COMARCA DE VARZEA GRANDE  ESTADO DE MATO GROSSO 
EDITAL DE PROCLAMAS 

065136 01 55 2021 6 00020 275 0004776 41 
F A Ç O S A B E R, que pretendem se casar e apresentaram os documentos exigidos pelo artigo 1525 
do Código Civil Brasileiro. DILEDSON DE MORAES e TAÍS DE ALMEIDA CASTILHO Sendo o pre-
tendente natural de Jaciara/MT, nascido no dia 11/04/1981, portador da CTPS nº 2293938, Série 001-
0 MTE-MT, expedida em 07/08/2007, onde consta o RG: 13522647 SSP-MT e CPF: 013.086.221-55, 
profissão Mestre de obras, estado civil Solteiro, residente e domiciliado à Rua Caxibis, Quadra 50, 
Número: 10, Bairro: Jardim Marajoara, Várzea Grande-MT, filho de BENEDITO GOMES DE MORA-
ES e IRANI MARIA DE MORAES. E a pretendente natural de Cuiabá/MT, nascida no dia 01/12/1992, 
portadora da CTPS nº 3449904, Série 002-0 MTE-MT, expedida em 29/10/2007, RG: 2392688-0 SE-
JUSP-MT, expedido em 23/06/2009 e CPF: 055.467.411-47, profissão Autônoma, estado civil Soltei-
ra, residente e domiciliada à Rua Vinte e Oito, Quadra 58, Número: 21, Bairro: Jardim Itororó, Várzea 
Grande-MT, filha de NILSON MOREIRA CASTILHO e VILMA DE ALMEIDA RIBAS. Os Pretendentes 
após o casamento continuarão assinar o nome de: DILEDSON DE MORAES e TAÍS DE ALMEIDA 
CASTILHO. O regime adotado é o de Comunhão Parcial de Bens. Se alguém souber de algum 
impedimento, que oponha-o em forma de lei. Lavro o presente para ser afixado em Cartório, no lugar 
de costume e publicado pela imprensa local. Bem como publicado em Jornal Diário desta Comarca 
e no Diário de Justiça eletrônico do Estado de Mato Grosso, em conformidade com a lei 6.015/73 e 
legislação complementar. Os contraentes casaram-se no livro______ folha_______ termo_______ 

Várzea Grande-MT, 21 de janeiro de 2021.
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065136 01 55 2021 6 00020 276 0004777 41 
F A Ç O S A B E R, que pretendem se casar e apresentaram os documentos exigidos pelo arti-
go 1525 do Código Civil Brasileiro. FRANKLIN MAGALHÃES PASSOS e BERENICE MARQUES 
DA COSTA Sendo o pretendente natural de Aracaju/SE, nascido no dia 03/08/1984, Portador do 
RG: 3467062-9 SESP-MT, com expedição em 18/11/2020, nela inserida o CPF: 021.860.075- 50, 
profissão autonomo, estado civil Divorciado, residente e domiciliado à Rua Cento e Cinquenta e 
Cinco 15, Quadra 161, Nº 15 Bairro Jd. Eldorado, filho de AILTON SOARES PASSOS e ANA LÚ-
CIA MAGALHÃES PASSOS. E a pretendente natural de Poconé/MT, nascida no dia 29/08/1981, 
portadora da CNH: 03113735550 DETRAN-MT, emitida em 17/09/2018, com validade 12/09/2023, 
nela inserida o documento nº: 66446 DRT-MT e CPF: 947.587.861-00, profissão Contadora, estado 
civil Divorciada, residente e domiciliada à Rua Cento e Cinquenta e Cinco, Quadra 161, Nº 15, 
Jd. Eldorado, filha de BENEDITO MARQUES DA COSTA e MARIA DAS DORES SILVA COSTA. 
O contraente em virtude do casamento, continuará a usar o nome de: FRANKLIN MAGALHÃES 
PASSOS. A Contraente em virtude do casamento continuará a usar o nome de: BERENICE MAR-
QUES DA COSTA. O regime adotado é o de SEPARAÇÃO DE BENS OBRIGATÓRIA (ARTS. 1523 
E 1641 CC). Se alguém souber de algum impedimento, que oponha-o em forma de lei. Lavro o 
presente para ser afixado em Cartório, no lugar de costume e publicado pela imprensa local. Bem 
como publicado em Jornal Diário desta Comarca e no Diário de Justiça eletrônico do Estado de 
Mato Grosso, em conformidade com a lei 6.015/73 e legislação complementar. Os contraentes 
casaram-se no livro______ folha_______ termo_______ 

Várzea Grande-MT, 21 de janeiro de 2021. 
OFICIAL
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A FORÇA DO QUERER
GLOBO – 21H15

Sexta-feira (22) – Joyce foge de 
Ivana e vai ao encontro de Eugênio. 
Eurico e Dita celebram a volta de 
Silvana, e Simone compreende que 
a mãe fugiu da clínica. Zeca exige 
que Ritinha assuma para Jeiza que 
foi ela quem lhe enviou as fotos. 
Ruy não aceita a mudança de Iva-
na. Bibi planeja com Alessia o pre-
sente de aniversário de Rubinho. 
Rubinho flerta com Carine. Zeca 
vai atrás de Ritinha, mas Marilda o 
despista. Cândida tenta convencer 
Jeiza a dar uma chance para Zeca. 
Eva orienta Joyce e Eugênio. Simo-
ne encontra o talão de cheques da 
empresa com Silvana. Jeiza ignora 
Zeca. Zu desconfia de Ritinha. Ru-
binho planeja o resgate de Sabiá. 
Bibi presenteia Rubinho.

FLOR DO CARIBE
Globo – 18h15 

Sexta-feira (22) – Manolo diz a 
Samuel que Klaus Wagner era um 
homem perigoso e sombrio. Can-
dinho é impedido por Taís de falar 
com Dionísio. Dionísio expulsa Ni-
cole de sua casa. Ester consegue 
reproduzir a foto de Dionísio quan-
do jovem e mostra para Manolo. 
Manolo afirma que Klaus Wagner 
e Dionísio são a mesma pessoa.

HAJA CORAÇÃO
GLOBO – 19H15

Sexta-feira (22) – Fedora e 
Tancinha discutem. Camila con-
vence Giovanni a manter segredo 
sobre o relacionamento deles até 
que ela consiga provar sua inocên-
cia. Lucrécia alerta Aparício que 
Fedora está tentando convencer 
Safira a apoiá-la. Dinamite cobra 
dinheiro de Leozinho, ameaçando 
a vida de Fedora. Nicolas diz a 
Carol que eles terão que pedir di-
nheiro para Apolo. Apolo participa 
de um ensaio fotográfico sensual 
com Tamara, para divulgar a cor-
rida. Carmela convida Bruna para 
um jantar na casa de Francesca. 
Murilo flagra Carol imitando a voz 
de Afonso ao telefone. Bruna con-
ta a Francesca que Giovanni está 
apaixonado por Camila.

RESUMO DE NOVELAS
Os resumos dos capítulos de todas as novelas são 

de responsabilidade de cada emissora   
Os capítulos que vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições

Os resumos dos capítulos de todas as novelas são de responsabilidade de cada 
emissora –Os capítulos que vão ao ar estão sujeitos a eventuais reedições.

E ESSAS VOZES? (MATEUS 5:38-48)
Somos seres relacio-

nais, que incluem como 
uma das necessidades 
básicas da vida a comuni-
cação com outra pessoa, 
portanto precisamos falar 
com outro, ouvir, ver, aju-
dar, ser ajudado, sentir, 
corresponder.

Algumas pessoas são 
mais introvertidas, e por-
tanto a conexão é mais 
relativa, cujo grau de 
importância não é de-
monstrado de maneira 
tradicional, como apego 
ou proximidade, outras 
pessoas são mais depen-
dentes do toque físico, da 
conversa, da presença, da 
comunhão com alguém, 
como a família, amigos, 
colegas de trabalho, vi-
zinhos.

O fato é que intro-
vertido ou extrovertido 
todos seguimos ou somos 
seguidos por alguém, te-
mos referências em pes-
soas e somos parâmetros 
a outras, o que levanta 
uma questão interessante 
para refletirmos neste 
artigo: quais a vozes cul-
tiváveis que circundam 
o nosso dever de decidir 
e agir?

Ouvimos vozes a todo 
momento, mesmo que 
não sejam audíveis como 
som das cordas vocais, 
nós estamos conectados 
com o mundo, seja pe-
las mídias sociais, pelos 
meios de comunicação 
mais tradicionais, ou 
mesmo pelo bate-papo 
informal e costumeiro, 
estamos falando ou ou-
vindo alguém o tempo 
todo, entendendo ou en-
tendidos, e nessa inte-
ração, diante de tantas 
vozes, algumas passam a 
fazer parte do nosso jeito, 
das nossas escolhas, das 
nossas manias, formam 
perfis, de longa ou curta 
duração.

Por que essa voz se 
sobrepõe a tantas outras? 
Porque causa certa depen-
dência de nossa parte a 
ponto de seguirmos suas 
orientações? Depende de 
qual coração a recebe.

As inclinações são mo-
mentâneas, porém podem 
desencadear um aspecto 
definitivo à medida que 
saírem do campo da excep-
cionalidade e passarem à 
regularidade habitual.

Se a verdade que an-
tecipa a escolha converge 
para o estrutural bem da-
quilo em que se acredi-
ta, as vozes filtradas no 
discernimento romperão 
a linguagem da urgente 
necessidade do agora e 
falarão com a existência 
antes de ordenar a prefe-
rência.

A convicção que se-
leciona a informação a 
permanecer no coração, 
a estimular hábitos e re-
organizar prioridades não 
se cristaliza de maneira 
fácil e nem rapidamente, 
ela é forjada a partir de 
princípios e valores pro-
vados na realidade das ex-
periências, na dura tarefa 
de aceitar ou recusar, no 
generoso presente de mais 
um dia de vida.

Quando todos dizem 
sim e o espírito diz talvez, 
o ambiente da controvér-
sia pode gerar um fantás-
tico crescimento, mesmo 
que a dor da rejeição, 
decepção ou do confronto 
se faça conhecida e temida 
ao longo da batalha.

Quanto mais agradá-
vel e conformado for o 
eco da voz que se admite 
como ordem na tarefa de 
optar, mais suscetível ao 
engano, pois é no con-
fronto do encontro que 
surge a mais admirável 
e resistente proposta, 
ponderada pelo que se é 
naquilo que se faz.

 Vozes podem afirmar 
que tudo em que a fé foi 
alicerçada não vale nada; 
está errado, precisa de 
reparos estruturais, não 
corresponde às necessi-
dades, é delírio ou perda 
de tempo, e essas vozes 
podem estar certas ou 
erradas, quem as admi-
te é que precisa estar 
seguro em afirmações 
mais densas que simples 
opiniões, experiências 
mais resolutas que me-
ros detalhes da vida, 
certezas mais absolutas 
que prováveis respostas 
do agora.

Se a sensibilidade 
dos corações, integrada 
à eternidade da alma, 
souber escolher vozes 
que emitam os sinais de 
nossa existência, os sen-
tidos de nossa presença e 
a esperança de nossa per-
manência, seja no tempo, 
ideias, pessoas, história 
ou na vida, seremos seres 
melhores, e com maiores 
propósitos, seremos mais 
parecidos com quem nos 
fez desde sempre, porque 
todo o sentido da vida 
é voltar ao começo, por 
mais que haja progresso 
no caminho.

Sussurros ou gritos 
dependem mais de quem 
os ouve do que de quem 
os emitam.

Pr Jean Klebber
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BALANÇOS
Atas • Editais • Extravios • Balanços • Convocações • Regulamentos • Avisos de licitações

(65) 9 9228-9990 - 3365-1187

ANUNCIE AQUI

VENDE-SE OU TROCA-SE
Casa com 149 m2 na Morada do Ouro em Cuiabá - MT

A casa conta com 3 quartos, sendo 1 suíte e 1 banheiro social, cozinha com excelente 
espaço, duas varandas, sala para dois ambientes, área de serviço externo, 

garagem para dois carros, escritório anexo à casa toda no porcelanato.
Próximo ao Pantanal Shopping, Av. do CPA, Parque Massairo Okamura, Centro Político.

CASA NOVA

Telefone: 99228-9990



COM 3 FUNCIONÁRIOS,
SUA EMPRESA JÁ
PODE CONTRATAR.

e saiba mais
3612-3101
Plantão de Vendas

Unimed Mais São Judas Tadeu, produto com lançamento previsto para 11 de janeiro de 2021. O 
valor inicial de R$ 80,00 tem como referência o Plano Empresarial para 03 vidas na primeira faixa 
etária – Unimed Mais São Judas Tadeu, não se tratando de outros planos de saúde. Benefícios 
oferecidos exclusivamente aos novos clientes. Cobertura e critérios de acordo com a lei 9656/98 da 
ANS – Agência Nacional de Saúde e posteriores atualizações definidas por esta reguladora, e de 
acordo com o contrato firmado. A Unimed Cuiabá reserva-se ao direito de corrigir eventuais erros 
de digitação, diagramação ou conferência por meio de erratas no seu respectivos pontos de vendas, 
dispensando o recolhimento do material impresso já entregue aos consumidores, bem como 
dispensando de realizar a suspensão de qualquer publicidade em andamento.

UNIMEDmaisPARA QUEM
SEMPRE TEM UM
PLANO, CHEGOU 
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PG 8 - ENTRETENIMENTO
www.estadaomatogrosso.com.br

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, SEXTA-FEIRA, 22 DE JANEIRO DE 2021

Divulgação

Da redação

Três artistas. Três 
talentos. Três histórias 
que se cruzaram na mú-
sica e criaram laços que 
vão além dos palcos. 
Desde 2005, o Trio Bra-
silis canta e encanta com 
uma história de sucesso, 
harmoniosa na vida e na 
voz da cantora e produ-
tora Deize Águena, do 
violonista Rusível de Je-
sus e da percussionista e 
cantora Juliane Grisólia. 

No dia 29 de janeiro, 
o Trio sobe ao palco mais 
uma vez para celebrar os 
15 anos de trajetória mu-
sical em Cuiabá ao lado 
dos convidados Rodrigo 
Rocha, percussionista, 
Tony Maia no sopro e o 
baterista Wender Couto. 

Desta vez, a festa será 
um pouco diferente. O 
público vai acompanhar 
o show em sistema de 
drive-in, seguindo as 
medidas de segurança e 
saúde recomendadas em 
razão da pandemia do 
novo coronavírus. 

Buzinas e sinal de luz 
substituirão os aplausos 
e abraços, mas o clima 
sempre caloroso e conta-

giante não será diferente. 
Quem acompanha o Bra-
silis sabe que é impossí-
vel não cantar e vibrar 
com o repertório sempre 
escolhido criteriosamen-
te e com muito carinho, 
muitas das vezes acom-
panhado de um saboroso 
ensopado de cabeça de 
pacu, escabeche de ba-
nana, Maria Izabel e fur-
rundu de caju, uma mis-
tura de doce de caju com 
rapadura. 

Afinal, além da mú-
sica, o Trio tem em co-
mum a cuiabanidade. 
“Cuiabanos de pé racha-
do”, como diz o ditado, 
Deize, Juliane e Rusível 
são apaixonados por to-
dos os encantos de Cuia-
bá. Desde o início, “o 
santo bateu”, conta Ju-
liane. “A gente gosta de 
tudo que a gente toca. É 
muito raro quando um 
não curte tocar ou can-
tar uma música. O jeito 
que a gente toca é igual. 
O jeito que a gente se re-
laciona com o público é 
igual”. 

Assim como as simi-
laridades, a individuali-
dade de cada integrante 
do Trio Brasilis sempre 
foi respeitada. A cantora 
Deize Águena, quando 
convidada, é solista em 
outros grupos e tam-
bém trabalha com pro-
dução musical. Juliane 
Grisólia é percussionis-
ta, integrante de outros 
projetos e faz trabalho 
solo como cantora. Ru-
sível de Jesus toca com 

O show drive-in será no estacionamento do Teatro do Cerrado Zulmira Canavarros

15 ANOS DE TRAJETÓRIA

Trio Brasilis realiza drive-in
vários outros cantores e 
tem trabalho consolida-
do como instrumentista 
solista.

“Nos últimos anos, 
cada um de nós acabou 
se dedicando mais aos 
projetos de carreira solo. 
E apesar do Trio estar 
menos presente nos pal-
cos, já que nem sempre 
foi possível conciliar a 
agenda, não nos distan-
ciamos. Sempre estive-
mos presentes nestes 
projetos, apoiando e 
incentivando um ao ou-
tro”, destaca Deize.

Ela conta que, desde a 
formação do Trio, todos 
sabiam do potencial de 
cada um como solistas. 
“Cantando juntos ou em 
solo, a parceria sempre 
esteve presente. Por isso 
comemoramos 15 anos 
do Brasilis. Porque o su-
cesso de um é de todos 
nós e podemos nos reu-
nir e celebrar isso”.

Este respeito e apoio 
mútuo também é ressal-
tado por Juliane. “Sem-
pre tivemos um grande 
respeito um pelo outro. 
Somos muito parecidos 
na nossa história de vida 
e de família. Somos pes-
soas discretas, com foco 
e com suas dificuldades, 
mas que tem respeito 
uma pela outra. Eu vou 
prestigiá-los, eles me 
prestigiam. É uma troca 
preciosa”.

Para 2020, o Trio 
havia programado três 
shows para celebrar a 
carreira. O primeiro foi 

realizado, em fevereiro, 
com presença maciça 
do público e muita ale-
gria. Quando a pande-
mia chegou, os eventos 
foram cancelados e os 
integrantes passaram a 
estar juntos em busca de 
alternativas para passar 
pelo difícil momento, as-
sim como a maioria dos 
artistas brasileiros. 

No final do ano, o 
grupo participou do edi-
tal da Lei Aldir Blanc 
lançado pela Secretaria 
do Estado de Cultura, 
Esporte e Lazer (Secel-
-MT) e teve a proposta 
contemplada para a rea-
lização do drive-in. 

Ênio Castilho – produção executiva
Cristiane Puertas – assessoria vocal 
Karina Figueiredo – iluminadora
Natália Andrade – criação publicitária
Tania Rauber - assessoria de imprensa 
Karen Malagoli – fotografia 
Ju Segovia – audiovisual

Juntos, Trio e convi-
dados vão presentear o 
público com um reper-
tório recheado com “pé-
rolas” que acompanham 
o Brasilis nessa década e 
meia. Músicas para can-
tar e sentir ou, para ou-
vir e se apaixonar.

O show drive-in dos 
15 anos do Trio Brasilis 
será no estacionamento 

do Teatro do Cerrado 
Zulmira Canavarros, no 
dia 29 de janeiro, uma 
sexta-feira, a partir das 
20h. A entrada será 3 
quilos de alimento não 
perecível por veículo.

Além do apoio da As-
sembleia Social e Teatro 
do Cerrado Zulmira Ca-
navarros, participam da 
equipe técnica do projeto: 


